
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ   ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА'

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 13 (6348) Суббота, 18 января 1975 года
Год издания 31 й

Цена 2 коп.

Коммунист Алексей Александ-

рович Степанов работает в цехе

ПРАУ-2 с первых дней его пуска.

Начал оператором, освоил техно-

логический процесс, как говорит-

ся, от и до. И сейчас по праву

считается лучшим оператором це-

ха. Три года назад Алексей Алек-
сандрович возглавил смену. В
этом году коллектив, которым он

руководит, выпустил 150 тонн

сверхплановой продукции. Много
лет он возглавляет профсоюзную

организацию цеха, является пред-

седателем цехового комитета.

Алексей Александрович — удар-

ник коммунистического труда.

Фото 0. Германа.

ПУЛЬС СОРввНОВАНИЯ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ   ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллектива шахты „Ленинградская" на 1975 год

Рассказывает секретарь
партбюро шахты «Ленинградская»
_________Г. П. ФЕДОРОВ  _______

В Обращении ЦК КПСС к пар-

тии, к советскому народу четко

выражены очередные задачи по

увеличению выпуска продукции и

улучшению ее качества. Горняки
восприняли Обращение как бое-
вую программу действий и приня-

ли повышенные социалистические

обязательства.
В 1975 году нашему коллективу

предстоит добыть 3.300.000 тонн

сланца—выше, чем в 1974 году,

на 200.000 тонн. Это очень ответст-

венная задача, и сейчас принима-

ются меры для улучшения орга-

низации труда, дальнейшей меха-

низации добычных и проходче-

ских работ. Получит дальнейшее
развитие            гидрофицированная
крепь «Спутник», механизация бу-
рения, ожидается пополнение

парка' электровозов и шахтных

вагонов, что создаст условия для

более лучшей работы добычных и

проходческих бригад и положи-

тельно скажется на выполнении

годового плана  и обязательств.
Одним из решающих условий в

улучшении производственных по-

казателей является социалистиче-

ское соревнование. Все участки,

добычные и проходческие брига-
ды, коллективы участка внутри-

шахтного транспорта, горно-обо-
гатительной фабрики включились

в социалистическое соревнование

за досрочное выполнение годо-

вого плана и приняли повышен-

ные социалистические обязатель-
ства. На шахте оформляется но-

вый экран соревнования, победи-
телям будем вручать вымпелы,

денежные премии. Продолжим
соревнование с горняками шахты

«Ахтме» Эстонского сланцевого

бассейна.
Партийная и профсоюзная ор-

ганизации совместно с админист-

рацией шахты сделают все воз-

можное, чтобы шахтерский кол-

лектив успешно выполнил свои

повышенные социалистические

обязательства.
Рассказ записал

И. КОНОНОВ.

В ответ на Обращение ЦК КПСС к партии, к советскому наро-

ду трудящиеся шахты «Ленинградская» направляют свои усилия на

досрочное выполнение плана добычи сланца, повышение произво-

дительности труда и улучшение технико-экономических показате-

лей в завершающем году девятой пятилетки. Рабочие, инженерно-

технические работники и служащие предприятия решили ознаме-
новать 1975 год самоотверженным трудом, досрочным выполне-
нием плановых показателей. Коллектив решил:

взять встречный план по добыче 25 тысяч тонн сланца, в том

числе в первом квартале — 6.000 тонн, во втором — 6.000 тонн,

■ третьем — 5.000 тонн, в четвертом квартале — 8.000 тонн;

взять встречный план по реализации продукции (в оптовых це-

нах) на 50.000 рублей, по получению сверхплановой прибыли на

50.000 рублей;
увеличить выработку валовой продукции на одного трудяще-

гося по сравнению с планом 1975  года на 3 процента;

сократить потери рабочего времени против. 1974 года на 10
процентов;

сэкономить электроэнергии — 350.000 киловатт-часов, материа-
лов — на 50.000 рублей;

за счет внедрения рационализаторских предложений решено
получить условно-годовой экономический эффект 150.000 рублей;

каждый трудящийся шахты отработает в подшефном совхозе
«Родина» не менее двух дней;

продолжить социалистическое соревнование с шахтой «Ахтме»
Эстонского производственного объединения  по   добыче  сланца.

(Обязательства  обсуждены  и   приняты    на    собрании
рабочих, ИТР и служащих шахты «Ленинградская»).
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ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА
Вчера йостоялойь собрание партийно-хозяйственного ак- .

тива Сланцевского района. С докладом «Об-итогах выполне-

ния социалистнческфс обязательств предприятиями и орга-
низациями района за 1974 год" и задачина завершающий год

девятой пятилетки в свете решений декабрьского (1974 г.)
Пленума ЦК КПСС» выступил первый секретарь горкома
партии Г. В. Лазинин.

В обсуждении доклада приняли участие: директор реге-

нератного завода В. А. Крнхун г секретарь партбюро шахты

«Ленинградская» Г. П. Федоров, старший оператор газогене-,

раторной станции комбината «Сланцы» В. Н. Баранов, на-

чальник станции Сланцы М. А. Тарасова* бригадир ком- -

плексной бригады ПМК-102 В. Е.. Кудрявцев, председатель

рабочкома совхоза «Старопольский» Т. П. Кузнецова, газо-

сварщица комбината «Стройдеталь»' Н. П. Ильякова, глав-

ный инженер цементного завода С. И. Шенкер, секретарь

партбюро грузового автопредприятия Т. А. Долгова,- предсе-

датель фабкома горбытКомбината Л. Ф. Смольникова, зав.

ремонтными мастерскими районного объединения «Сельхоз-
техника» Б. В. Рудовскнй.

В работе собрания принял участие и выступил заведу-

ющий промышленным отделом Ленинградского обкома
КПСС В. И. Пнменов.

С заключительйым словом выступил первый секретарь

горкома партии Г. В. Лазинин.   ; ■

Собрание актива по обсуждаемому вопросу приняло
резолюцию.            .■ .       ■;                        . ;

Единодушно было принято письмо ЦК КПСС и Гене-
ральному секретарю ЦК КПСС тов. Л. И. Брежневу.

Д

ЗАВЕРШАЮЩЕМУ ГОДУ-
У ДА Р Н Ы Й   ТРУ Д
Из   доклада   первого   секретаря
горкома КПСС  Г.  В.  Л а за ни на

ЕКАБРЬСКИИ   (1974 года) годовой план по объему реали-

Пленум ЦК КПСС обсудил зации промышленной продук-

и одобрил в основном проекты цйи и производству большинст-
Государственных планов разви- ва важнейших изделий. Пере-
тия народного хозяйства й Го- выполнены задания по росту

сударственного бюджета СССР производительности труда, на-

на 1975 год, утвержденных за- коплениям и снижению себе-
тем второй сессией Верховного стоимости товарной продукции.

Совета СССР девятого созыва. РУКОВОДСТВУЯСЬ реше-

на Пленуме с большой со- Г ниями деНабрьсК01Ч) П 97з

держательной речью, имеющей гбда) Пленума ЦК КПСС и пре-

большое теоретическое и прак- творяя в жизнь Обращение
тическое значение, выступил ц К кпсс к парТИИ> ^ С0Ве Т .

федеральный секретарь ЦК сКому народу, трудящиеся

КПСС Леонид Ильич Брежнев. Сланцевского района, развер-

Пленум предложил сосредо- нув социалистическое соревно-

точить усилия коллективов вание ПОд девизом «Дать про-

предприятии,          организаций,   дукции больше, лучшего качест-

строек, колхозов и совхозов на ва:> с меньшими затратами!»,

всемерном повышении эффек- добились определенных успе--

тивности производства, ускоре- хов в выполнении социалисти-

нии технического прогресса, ро- ческих обязательств года и пя-

сте производительности труда, тилетки. По итогам трех лет и

быстрейшем вводе новых и луч- д месяцев промышленность

шем использовании имеющихся района по росту производитель-

производственных мощностей, ностй труда перешагнула рубе-
приведении в действие всех ре- йи девятой пятилетки, а по

зервов для увеличения выпуска уровню объема производства

и улучшения качества продук- перевыполнила задание чеТЫ-

ции при ■ одновременном сниже-  реХ лет

™МтаТеРИа̂ НЫХ " ТРуД0ЭЫХ 8 декабря 1974 года был вы-
ТТрнтпяльныЙ Комитет КПСС полнен план четырех лет по

обрТтил'я кЫ5а?т0иГеТк со^- объемУ производства „промыш
скому народу с призывом ши
роко развернуть   социалистиче

ленной продукции.      За четыре

года      пятилетки      выработано
. ное   сверхплановой продукции на 14

зав^шенне Т975  гола и  ити    миллио«ов   " ™сяч рублей, взавершение хасй  года и пяти- том                1974          _       3

летки в целом.    Постановления  ,,„„„„„„„ одо .., т „ а ,, „„«„ой

ЦК КПСС,    Совета Министров   миллиона 286 тысяч рублей
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ
о развертываний социалистиче-
ского соревнования во Всех от-
раслях народного  хозяйства за

Промышленные предприятия

города в текущей пятилетке
реализовали" сверхплановой
продукции на 13 млн. 798 ты-

ХРОНИКА

КУЛЬТУРНОЙ
Ж И 3 н и

Итоги года

В библиотеках города и

района подведены годовые
итоги. Число читателей в

библиотеках всех систем н

ведомств составило 37.611 —
на 966 человек больше по

сравнению с 1973 годом, по-

сещаемость выросла на

4.127, кннговыдача — на

1.387 экземпляров.

Много поработали библио-
текари в прошедшем году
по пропаганде общественно-
политической н производст-
венной литературы. К при-
меру, только общественно-по-
литической литературы вы-
дано в 1974 году 103.060
экземпляров, рост составил
12.537. Большим спросом
пользовались работы Влади-
мира Ильича Ленина, книги,

рассказывающие о его жизни
и деятельности.

По итогам года на веду-

щее место среди городских

библиотек вышла районная
детская (заведующая В. Д.
Баранова), среди сельских—

Загривская        (заведующая
Г. В. Радугина). Отмечена
работа Выскатской сельской
библиотеки, заведует кото-

рой Р. С. Антонова,

досрочное окончание 1975 года   сяч рублей, в том числе за 1974
конкретно определили основные   Г0Д —    на ^ млн-    "79 тысяч
направления творческих усилий   Рублей.
советского народа.                    ..        По, итогам четырех лет про-

Трудящиёся    Ленинграда    и   мыщленность города увеличила
области, соревнуясь за досроч-   объем производства по сравне-
ное выполнение'  народнохозяй-   нию с 1970 годом    на 31 про-

ственного плана 1974 года. До-   цент при  плане 27 .процентов,

срочно, 26 декабря, выполнили   добилась роста   прризводитедь-
„,... ......... ....■■.. ...... ••■•••••■••••.•■>•...   ности труда    на .29,2 процента

■  при плане 21,6 процента,     или

ПоеНООСНОв ■__'                •  Уже на ^^ процента выше -за-
"г     г"1*                 ■    ■'       :  да'ний пятилетки в целом.

ряд ОМ

Видеть прекрасное учит,
школа хорошего вкуса, орга-
низованная работниками До-
ма культуры горняков. Она
так и называется «Прекрас-
ное — рядом» .

Занятия проходят в Крас-
ном уголке шахт'Ы имени
С. М. Кирова. Первое заня-

тие проходило на тему
«Учись видеть красоту»: Оно
— о мечте, романтике, твор-

честве. Второе — рассказы-
вало об эстетике в быту.

20 ноября, в Понедельник,
состоится третье занятие в

школе хорошего вкуса. "Ар-
тисты Ленконцерта погово-

рят со слушателями о любви,
гордости, скромности, чести.

Достижению    этих    рубежей
: способствовало,   успешное   вы-

•   полнение . промышленностью

: района основных плановых по-

•   казателей и принятых социалн-
:  стических обязательств  в 1974
•   Роду. 24 декабря были выпол-

: нены' планы 1974. года по обЪ-
; ему -.и ^реализации промышлен-'
•   ной продукции, ' и до конца Года
; перевыполнили на -2,4 и 2,5
: процента - соответственно    при

1 1 темпах роста объема производ-
1 ства к 1973- году в 6 процен-

.•   тов. ■;:    . .■ ■<>,■
•    -Промышленность ,     района
•   план 1974 года по росту произ-
•   водительност» труда выполни-
5 ла на 102 процента при темпах
■ ростан 1973 году в 4 процен-

1 та. Следуег отметйТй, что в ос-
•  новном    рост ■ промышленного

11Е1,,111,11К.|,,11,1«111|,11.ЕЯНа1<1111111Н1|К|«1|1|||1 11||,,,а|,,1|1||1,(,|1|й11|Ц|||а|Н«1 1 1 ,1|«|1|,Е,Е,|,11»|>|П111С1,Д||1111к, к11Е1111к*К'|К1Е'|^С|'к,
(Окончание на 2-й стр.)
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Завершающему году— ударный труд
(начало на 1-й стр.)        ^3 доклада первого секретаря горкома КПСС

производства и производитель-

ности труда на предприятиях
района в 1974 году достигнут
за счет выявления и использо-
вания внутренних резервов.

1 октября 1974. года коллекг
тив сланцеперерабатывающего
комбината «Сланцы» завершил

четырехлетний план по объему
производства и сегодня работа'
ет в счет апреля этого года.

Выполнили задание пятилет-

ки по уровню объема производ-
ства и росту производительно-

сти труда коллективы ремонт-
но-механнческого завода, во-'
шедшего в состав производст-

венного объединения «Ленин-
градсланец», мехлесхоза, лесо-
комбината, цеха майоликовых
изделий завода имени Ломоно-
сова.

Перевыполнили годовые со-
циалистические обязательства
1974 года по объему производ-
ства коллективы мясокомбина-
та, консервного, регенератного,

молочного заводов, мехлесхоза,
цеха  майоликовых изделий.

Промышленность города в

целом за 1974 год выработала
товаров народного потребления
на 4 млн. 486 тысяч рублей
больше, чем в 1973 году, в том
числе товаров культурно-быто-
вого назначения и хозяйствен-
ного обихода на 494,7 тысячи
рублей.

В 1974 году на предприяти-

ях города внедрен ряд важней-
ших мероприятий по новой тех-

нике, ■ позволивших получить
около 1 млн. рублей экономии,
с высвобождением 56 рабочих
для обслуживания других уча-
стков производства.

За четыре года пятилетки

фондоотдача в районе возросла
с 84 коп. до 95 коп., на 1 рубль
основных промышлснно-пронз-

водственных фондов.
Городской комитет партии,

большинство первичных партий-
ных организаций вопросы улуч-
шения качества продукции дер-
жат под постоянным контролем.

Более 90 процентам аттестован-
ной продукции наших промыш-
ленных предприятий присвоена

1-я категория, два вида про-
дукции имеют государственный
Знак качества.

По итогам 11 месяцев от
снижения себестоимости про-

дукции получена экономия в
сумме 450 тысяч рублей. Сэко-
номлены многие тонны метал-
ла, топлива и других материа-

лов.

Обстоятельный и само-

критичный анализ как на-
ших достижений, так и возника-

ющих проблем является необхо-
димой предпосылкой дальней-
шего продвижения вперед.
Главным недостатком в работе
промышленных предприятий в

1974 году является их нерит-
мичная работа.

Из 16 промышленных пред-

приятий ни одно не добилось
ежемесячного           выполнения

главных производственных по-

казателей.
В течение года 13 предприя-

тий 34 раза допустили срыв

плана по объему производства,
14 предприятий 41 раз не вй-
полнили план по росту произво-
дительности труда, 9 предприя-
тий 16 раз срывали план реа-
лизации, 3 предприятия из 5 до-
пускали срывы выпуска това-
ров культурно-бытового назна-
чения и хозяйственного обихо-
да.

В числе таких предприятий
приходится называть коллектив
кирпичного завода, который на
протяжении двух лет работал
неритмично.

Неустойчиво в 1974 году ра-
ботал коллектив лесокомбина-
та. Комбинат не выполнил го-

довой план по объему произ-

водства и росту производитель-
чости труда.

В течение первых трех квар-

талов многократно допускали
срывы коллективы производст-
венного объединения «Ленин-
градсланец», И хотя в течение
четвертого квартала срывов не

было и годовой: план выполнен

досрочно, но это предприятие в
числе 4 коллективов отстает от
уровня заданий пятилетки по

объему производства и в числе
7 предприятий — по росту про-
изводительности труда.

Ниже уровня пятилетнего
плана по объему производства
работают коллективы мясоком-
бината, хлебокомбината, кон-
сервного и ?лолочного заводов,
по росту производительности

труда— коллективы мясокомби-
ната, кирпичного, цементного,
молочного, регенератного заво-
дов, хлебокомбината, комбина-
га «Стройдеталь».

В 1974 году сланцеперераба-
тывающий комбинат «Сланцы»
выполнил план по выпуску то-
варов культурно-бытового наз-

начения и хозяйственного оби-
хода всего на 40,6 процента.

Основными причинами этого

срыва явились слабая ответст-

венность руководства комбина-
та в подходе к формированию
плана 1974 года и, как следст-

вие, низкая обеспеченность его

выполнения и пассивное упова-

ние руководства комбината на

обещания министерства план в

конце года уменьшить, что не

было сделано.

Серьезные недостатки име-

ются в работе ряда предприя-

тий по уменьшению затрат на

выпускаемую продукцию. В от-

дельные месяцы допускали

удорожание          себестоимости
коллективы сланцеперерабаты-
вающего комбината «Сланцы»,
комбината «Стройдеталь», лесо-

комбината, консервного завода,
мясокомбината.
УСПЕШНОЕ выполнение со-

*   циалнстических           обяза-
тельств всеми предприятиями и

организациями города во мно-

гом зависит от организации ра-

боты всех видов транспорта.

В 1974 году грузооборот по-

грузочно-транспортного управ-

ления производственного объе-
динения «Ленинградсланец»   .к
1973  году увеличился на 11,6
процента, автоперевозки возрос-

ли на 16,8 процента, перевозка

пассажиров — на 3,4 процента.

Однако из трех транспортных

предприятий города только

коллектив погрузочно-транс-
портного управления за 1974
год выполнил все основные пла-

новые показатели. План грузо-

оборота выполнен им на 102
процента, перевозок — на 103,7
процента, производительность
труда — на 108 процентов, вы-

полнен план оборота вагонов.

Коллектив грузового авто-

предприятия,    выполнив   план

1974  года по основным показа-

телям, не добился выполнения
принятых социалистических

обязательств по грузообороту,
по средней продолжительности
работы автотранспорта. Пред-
приятие отстает от контроль-

ных цифр пятилетки по грузо-

обороту и автоперевозкам.

Второй год не выполняет ряд
плановых показателей пасса-

жирское автопредприятие. По-
мимо объективных причин, как
показал анализ, проведенный
городским комитетом партии,

имеют место и причины, по-

рождаемые недостатками в про-

ведении воспитательной рабо-
ты, низкой ответственностью
отдельных руководителей, опре-

деленными просчетами в орга-

низаторской работе партийных
и общественных организаций.

Г* ОСТОЯНИЕ дел в области
^ капитального, строительства
вызывает серьезную озабочен-
ность. Четвертый раз с начала

пятилетки районом не выполня-

ются годовые планы по вводу в

действие основных фондов, ос-

воению . объемов капитальных

вложений и снижению себестои-
мости строительно-монтажных
работ. Из года в год растет

объем незавершенного строи-
тельства.

Годовой план ввода в дейст-
вие основных фондов по всем

источникам финансирования
выполнен только н& 85,3 про-

цента, в том числе по централи-

Г.   В.  Лазинина
зованным — на 91 процент. Ос-
воено лишь 14 миллионов 159
тысяч рублей капитальных вло-

жений при плане в 15 миллио-

нов 848 тысяч рублей, в том

числе за счет строительно-мон-

тажных работ — 9 миллионов

206 тысяч рублей из 9 миллио-

нов 800 тысяч рублей.

Строительно - монтажные ор-

ганизации района план подряд-

пых работ по генеральному под-

ряду выполнили на 102 процен-

та, в том числе собственными
силами — на 109 процентов.

Уверенно закончил 1974 год

коллектив специализированной
•передвижной механизированной
колонны № 68. План подряд-

ных работ организация выпол-

нила на 105 процентов. Объем
строительно - монтажных работ
вырос по сравнению с 1973 го-

дом на 22 процента и в основ-

ном за счет роста производи-
тельности труда.

Успешно справился с выпол-

нением программы коллектив

Северо-Западного СМУ треста

«Коксохиммонтаж», уже в сен-

тябре завершивший годо-

вой план строительно-монтаж-
ных работ на Всесоюзной удар-

ной стройке — Кингисеппском
комбинате «Фосфорит». Годо-
вой план подрядных работ уп-

равление выполнило на 117
процентов.

Ниже своих возможностей
опять сработал коллектив стро-

ительного треста № 63. План
по генеральному подряду им вы-"
полнен на 96 процентов, а соб-
ственными силами — на 93 про-

цента.

Партийному комитету, объ-
единенному построечному коми-

тету, комитету комсомола, адми-
нистрации треста необходимо
объединить в одну упряжку ра-

боту строителей, заказчиков,

транспортников, поставщиков,

добиться заинтересованности в
каждом из этих звеньев одного

производственного процесса.

Нужно всемерно развивать со-

ревнование смежников, преду-

сматривать принятие обоюдоот-
ветственных обязательств по

вводимым объектам.

Одним из серьезных недо-

статков работы промышленно-

сти, строительства, транспорта

в 1974 году оставались большие
непроизводительные потери ра-
бочего времени. Только от про-

гулов в этих отраслях они со-

ставили 4.175 человеко-дней.
Если же к ним прибавить поте-

ри рабочего времени, связанные
с арестами за хулиганские про-

явления, то сумма их составит

уже 8.962 человеко-дня. Необ-
ходимо учитывать и имеющие

место у нас.простои, необосно-
ванные отпуска с разрешения

администрации и другие неуч-

тенные проявления.

Поэтому важнейшей задачей
партийных, общественных орга-

низаций, хозяйственных руково-

дителей в 1975 году остается

усиление воспитательной рабо-
ты и . прежде всего в низовых

коллективах и силами этих кол-

лективов. Использование всех

форм и методов, рекомендован-

ных городским комитетом пар-
тин.

СОЛЬШИЕ и ответственные
'-' задачи стоят перед труже-

никами сельского хозяйства на-
шего района. Хозяйства района
должны к концу 1975 года по

сравнению с восьмой пятилет-
кой увеличить производство мо-
лока на 43 процента, мяса —

на 19 процентов, общий объем
валовой .продукции— в 1,3 раза.

За четыре года пятилетки по-

головье крупного рогатого ско-

та выросло на 39 процентов, в

том числе коров — на 23 про-

цента, поголовье свиней — на

31 и взрослой птицы — на
6 процентов. Производство зер-

на увеличилось на 20 процен-

тов, мяса — на 34, яиц — на

84 процента.
В торговую сеть и заготови-

тельные конторы ими поставле-

но 627 тонн зерна, 1.715 тонн
мяса, что соответственно на 21
и 30 процентов больше плано-

вых заданий. На 100,5 процен-

та выполнен план с заданием по

продаже молока государству.
Вместе с тем, говоря о до-

стигнутом, мы должны с особой
тревогой отметить тот факт,
что по некоторым показателям
у нас наметилось отставание от

плана интенсификации сельско-

хозяйственного производства. Б
этой связи хотелось бы еще раз

обратить внимание на развитие

молочного животноводства, ко-
торое остается самой сложной
отраслью для нашего района.
Для того, чтобы выполнить план

интенсификации по производст-
ву молока, необходимо обеспе-
чить прирост этой продукции в

текущем году минимум    на 20
—  23 процента.

Опыт работы в 1974 году сов-

хоза «Родина» подтверждает,

что эту задачу решить можно.

Это хозяйство увеличило произ-

водство молока на 17 процен-

тов, при этом следует заметить

—  использованы далеко не все

имеющиеся резервы повыше-

ния продуктивности коров. Од-
нако беспокоит тот факт, что в

настоящее время все совхозы
работают ниже своих возможно-

стей и допускают снижение на-

доев молока на корову к соот-

ветствующему' периоду прошло-

го года.

—Всем известног какую лепту

в развитие сельского хозяйства
нашего района вносят коллек-

тивы районного объединения
«Сельхозтехника» и ПМК-15.
Однако и в этих коллективах

еще много недостатков.

В ПМК-15 плохо эксплуати-

руется техника. В этой органи-

зации все механизмы практиче-

ски работают в одну смену, ко-

эффициент выхода на линию ав-

топарка составляет всего лишь

39 процентов, а пробег — 44
процента.

Ответственные задачи стоят в
этом году перед районным объ-
единением «Сельхозтехника» в

переводе на комплексное техни-

ческое обслуживание всего ма-

шинно-тракторного парка совхо-

зов района.

Повышать чувство личной от-

ветственности за порученное де-

ло, добиваться четкости и орга-

низованности в работе всех

звеньев сельскохозяйственного
производства является одной из
главных задач сельских партий-
ных организаций, руководите-

лей хозяйств, профсоюзных и

комсомольских организаций, ме-

стных сельских Советов. Следу-
ет активно пропагандировать и

распространять опыт передови-

ков производства.

Текущий год должен стать

поворотным в решении кормо-

вой проблемы. 14 процентов

прироста производства кормов в

минувшем году говорит о том,

что у нас есть возможности

дальнейшего укрепления кормо-

вой базы и увеличения заготов-

ки кормов как минимум на 20
—  25 процентов. С этой целью

нам необходимо в 1975. году вы-

делить кормопроизводство в са-

мостоятельную отрасль.

В текущем году труженики

сельского хозяйства района при

активной помощи шефов про-

мышленности борются за то,
чтобы собрать в среднем с од-

ного гектара зерновых культур
—  не менее 24 центнеров, кар-

тофеля — 170, кормовых кор-
неплодов — 480, сена много-

летних трав — 38 центнеров,

надоить в среднем от коровы
по 3 тысячи килограммов мо-

лока.

ОАЖНАЯ РОЛЬ в реализа-

0 ции поставленных XXIV
съездом партии задач в области
насыщения рынка потребитель-
скими товарами принадлежит

торговле. В 1974 году объем то-

варооборота в районе увеличил-

ся на 4 процента по сравнению
с 1973 годом.

Коллектив райпо выполнил

план товарооборота на 100 про-

центов. Рост товарооборота в

этой организации по годам пя-
тилетки соответствует дирек-

тивным цифрам и за четыре го-

да составил 40,9 процента.

Коллектив горторга план' то-
варооборота в 1974 году выпол-
нил только на 98,4 процента.

За четыре года пятилетки объ-
ем товарооборота увеличился на

24,7 процента, но от директив-
ного уровня отстает пока еще .

на 1,6 миллиона рублей. Одной
из причин такого положения дел
в торге является недостаточно

четкая работа по освоению
вновь построенных помещений.

В магазинах недостаточный
ассортимент продуктов и про-

мышленных товаров, кроме то-

го, имеют место случаи несвое-

временного завоза в магазины

товаров первой необходимости,
имеющихся в достатке на базе.

В 1974 году в районе не вы-

полнен план оказания бытовых
услуг населению и допущено

отставание по пятилетке в раз-
мере 49 тысяч рублей.

ЗАЛОГОМ успешного выпол-
нения принятых социалисти-

ческих обязательств 1974 года
явилось широко развернутое
Всесоюзное социалистическое

соревнование. Основой социали^

стического соревнования трудя-
щихся района был девиз «Дать
продукции больше, лучшего ка-
чества, с меньшими затрата-
ми!». В движении за коммуни-

стический труд участвовало 82
процента работающих, 3.089
человек соревновались под де-

визом «Пятидневное задание —

за четыре дня!», из них 2.981
человек выполнил принятые

обязательства, 1.147 инженер-
но-технических работников и

специалистов сельского хозяй-
ства соревновались по личным

творческим планам.
В постановлении декабрьско-

го (1974 года) Пленума ЦК
КПСС, в решениях И сессии

Верховного Совета СССР де-
вятого созыва четко определе-

ны задачи на 1975 год.

Первейшая забота коммуни-

стов, актива — довести до каж-

дого советского человека глубо-
кий смысл решений Пленума,
Обращения Центрального Ко-
митета КПСС к партии, к со-

ветскому народу, постановления
ЦК КПСС, Совета Министров
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ
о Всесоюзном социалистиче-

ском соревновании во всех от-
раслях народного хозяйства за
досрочное выполнение народно-

хозяйственного плана на 1975
год и успешное завершение

девятой пятилетки в целом.

ЗАДАЧИ трудящихся Слан-
цевского района определены

принятыми социалистическими

обязательствами на 1975 год и
на пятилетку в целом. Для про-
мышленных предприятий рост

объема производства на 1975
год по пятилетнему плану пре-
дусмотрен в 4,6 процента, и
этот прирост должен быть до-
стигнут только за счет изыска-
ния и использования внутрен-
них резервов.

Определив свои рубежи на
завершающий год пятилетки,
необходимо с первых же дней с
высокой ответственностью, без
промедления и раскачки взять-
ся за воплощение намеченного
в жизнь. 22 ноября 1975 года
закончить пятилетку по объему
производства и перевыполнить

задание по росту производи-

тельности труда на 6,5 процен-

та.
Решая большие и сложные

задачи 1975 года, партийные
организации должны обеспечи-
вать комплексный подход ко

всем вопросам экономической
деятельности предприятий и ор-
ганизаций. Это условие успеха
необходимо внедрять в полной
мере в партийных организаци-
ях, коллективах и на всех уров-
нях управления и руководства,
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ВНИМАНИЕ:    ПОДРОСТОК/

ПРИДЕТ    В    ЖИЗНИ    ЧАС...
Уважаемая редакция! В этом году мой сын

заканчивает восьмой класс и проявляет жела-

ние идти после школы в ГПТУ. Я не буду это-

му препятствовать. Пусть учится, выберет спе-

циальность по душе. Но и не хочу, чтобы по-

лучилось так же, как с Валерием Беляцким. С

матерью этого подростка я работаю в одном

цехе, состоим на учете в одной первичной
партийной организации. Женщина поделилась

своим горем, рассказала о мытарствах...

А. ПАРШИН,
слесарь      цеха      ПРАУ-2      комбината
«Сланцы».

Что же произошло с Валери-
ем Беляцким? Что заставило

взрослого человека так волно-
ваться,  писать в редакцию?

«...После окончания школы

Валерий хотел уехать из Слан-
цев, — рассказывает далее тов.

Паршин. — Но родители не от-

пустили его от себя. И в мест-
ное ГПТУ № 15 отсоветовали

идти — работа слесаря сильно
грязная. В итоге вопрос о том,

где будет учиться подросток,

затянули до осени.

Так Валерий оказался в девя-

том классе. Но определнть-то
его туда родители определили,

а за учебой не проследили.

Учиться же Валерий не хо-
тел. Возьмет утром портфель,
будто бы в школу собрался.
Сам спрячет его в укромное ме-

стечко — и к другу...».

Не зря люди считают день,

проведенный впустую, страш-

ным днем. Он ничего не дает,
ничем не обогащает; зато спо-
собствует разрушению и духов-

ному, и физическому. А сколь-

ко их таких бесцельно прове-

денных дней на счету у Вале-
рия?

«...Веселые похождения вско-

ре стали перерастать в поступ-
ки, наказуемые в уголовном по-

рядке. Угнали автомашину.

Правда, прокатились и постави-

ли. Но Валерия Беляцкого взя-

ли на учет в детскую комнату.

Нависла угроза больших непри-
ятностей...».

Можно представить, что су-
пруги Беляцкие на первых по-

рах растерялись, не сра-

зу сообразили, что предпри-

нять. Но факты говорят дру-

гое. Как сообщил редакции зам.

начальника ОВД А. Н. Моро-
зов, Валерий Беляцкий был взят

на учет в детскую комнату ОВД
в ноябре 1974 года. И это бы-
ло отнюдь не начало. Четыре
года назад мальчика уже разби-
рали на заседании комиссии по
делам несовершеннолетних за

квартирную кражу. Его преду-

предили, а родителей оштрафо-
вали за плохое воспитание сы-

на.
«...Родители решили: надо

пристраивать его к делу. Но
как? Обратились в Сланцевское
профтехучилище. Администра-
ция его шла навстречу. Но ад-

министрация школы № 1, горо-

но отказали, не помогла н ко-

миссия по делам несовершенно-
летних. За непосещение школы
Валерием родителей оштрафо-
вали на 30 рублей. В итоге под-

росток попал в дурную компа-

нию...».

А в ответе из отдела внут-

ренних дел сообщается, что во-

прос об устройстве Валерия в

ГПТУ № 15 или на работу ро-

дители не поднимали. Родитель-
ский контроль за поведением

сына был очень слабый. Иногда
подросток возвращался домой
ночью, но особой тревоги у ро-

дителей не было, во всяком слу-
чае они никуда не заявляли об
этом.

ПИСЬМО А. Н. Паршина в

1 ' редакцию взывало о помо-

щи. Но, как выяснилось, оно

опоздало. «Валерий Веляцкий
под следствием за многочислен-

ные правонарушения и престу-

пления». Это из ответа А. Н.
Морозова.

На этом бы можно поставить
точку. Но не будем спешить.

Письмо стоит того, чтобы при-

задуматься над некоторыми во-

просами, поставленными в нем.

Родители ■ не прочь порой
предъявить претензии За своих
детей кому угодно: детскому са-

ду, школе, предприятию, где те

работают, общественности. Но
только не самим себе. А ведь с

этого, наверное, и следовало бы
начинать. Валерий Беляцкий за-

кончил восьмилетку, желания

к дальнейшей учебе в школе не

было, и родители дельного ни-

чего  не посоветовали.

Человека учат жить книги,

люди и сама жизнь. Мы, взрос-

лые, знаем: люди бывают раз-

ные. Есть такие, что могут на-

учить и плохому. А подросток

может об этом и не догадывать-

ся. Видно, с такими и встретил-

ся Валерий, ■ не смог противо-

стоять им. А родители, занятые

работой, своими делами, не при-

дали значения тому, кто окру-

жает сына, как влияет на него.

Матери бы забить тревогу еще

тогда, в 1970 году, когда сы-

на обвинили в краже...

Человек по-настоящему жи-

вет только тогда, когда чем-ни-

будь интересуется. Школа Ва-
лерия не интересовала, дома он
скучал. Сильнее всего была
тяга к друзьям: с ними легко,

просто. Детство, юность у каж-

дого человека оставляют неиз-

гладимый след. Останется он и

у Валерия Беляцкого. Только
не такой, какой бы следоьало.

Придет в жизни час, когда

вступит в силу закон компенса-

ции. И придется ему расплачи-

ваться за очень многое, что си

не сумел сделать в 12 — 15 лет.
Или не захотел сделать.

И. ПЕРМИНОВА.

К    ВЫБОРАМ    НАРОДНЫХ    ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

ОБЩЕСТВЕННИКИ
НА   СУДЕБНОЙ   РАБОТЕ

В настоящее время в нашем городе, как и во всей Российской
Федерации, на основании Указа Президиума Верховного Совета
РСФСР проводятся выборы народных заседателей. Продолжаем
публикации о встречах с теми, кто много сил и времени отдает
совершению советского правосудия, с честью и достоинством
представляет общественность в составах народных судов.

Юрий    Артемьевич    КРЕЧЕТОВ.
Он впервые был избран народ-

ным заседателем десять лет

назад, свыше шести лет явля-

ется председателем совета на-

родных заседателей. Он комму-

нист, работает механиком на

комбинате «Стройдеталь».
—  Скажите, пожалуйста, Юрий

Артемьевич, в чем заключается
ваша судебная работа и что вы

считаете в ней главным!
—   В деятельности народного

заседателя и председателя сове-

та народных заседателей нет

второстепенного — все главное,

все значительное. Моя работа
идет  по двум  направлениям.

Первое — участие в отправле-

нии правосудия. Для этого до су-

дебного заседания тщательно

изучаю уголовные и граждан-

ские дела, назначенные к слуша-

нию. В судебном заседании путем

вопросов представителям обви-
нения и истцам, обвиняемым и

ответчикам, сведущим лицам и

свидетелям народные заседате-

ли вносят полную ясность во все

обстоятельства дела. Пользуюсь
этим правом и я. Наконец, прини-

маю участие в вынесении приго-

вора или решения, признании ис-

ка или отказе, оправдании неви-

новного или избрании меры на-

казания виновному.

Второе направление — профи-
лактика правонарушений. Этой
работой занимается совет народ-
ных заседателей, состоящий из

15 человек. 225 народных заседа-

телей распределены для профи-
лактической работы в комиссиях
по наблюдению за условно осуж-

денными, за исполнением судеб-
ных решений, по руководству ра-
ботой товарищеских судов и т. д.

Очень успешно проводит рабо-
ту комиссия наблюдений за ус-
ловно осужденными под предсе-
дательством Николая Ивановича
Федорова. Цель наблюдения —

дать почувствовать вчерашним
преступникам, что они все время

на виду и что им не дадут спотк-

нуться снова, тем самым ставится

почти непроходимый барьер ре-

цидиву.

Много сил и энергии отдает

делу секретарь совета народных

заседателей Римма Григорьевна
Андреева, вкладывающая в рабо-
ту  весь свой опыт и знания.

Неплохо справляется с работой
председатель комиссии по наб-
людению за выполнением судеб-
ных решений тов. Троицкая и

другие.

Алексей      Иванович      КУСТОВ.

Он коммунист, ветеран Вели-
кой Отечественной войны, в ко-

торой участвовал с июня 1941
года и до сентября 1945 года. За
боевые заслуги имеет 11 прави-

тельственных наград. После де-

мобилизации работал на различ-

ных должностях в ПТУ треста

«Ленинградсланец». Награжден
орденом Трудового Красного
Знамени.

Народным заседателем был 10
лет назад избран от коллек-

тива рабочих и служащих погру-

зочно-транспортного управления. ,

После ухода на пенсию работа-
ет музыкальным руководителем

школы № 10. С 1970 года — член
совета народных заседателей,
председатель комиссии по руко-

водству работой товарищеских

судов и член совета товарище-

ских судов.

—   Что вы можете сказать,
Алексей Иванович, о своей рабо-
те в качестве народного заседа-
теля!

—   Бесспорно, это очень нуж-

ная и интересная работа. Я веду
ее с увлечением. Стараюсь со

всей возможной тщательностью

готовиться к судебным заседани-

ям, своим активным участием в
судебном следствии стремлюсь

способствовать выявлению исти-

ны. Регулярно отчитываюсь о

проделанной работе перед кол-

лективами, избравшими меня на-

родным заседателем. Стараюсь
непрестанно повышать свою юри-

дическую квалификацию, для че-

го аккуратно посещаю универси-

тет правовых знаний.
Интервью вел

Н. ДУБРОВИН,
,,«          наш  внештатный  корр.

ДЛЯ  Н1ФТ1Д0ВЫТЧЙК0В  СЙВИРЙ
МИАСС. На Уральском

автомобильном заводе завер-
шена сборка пяти опытных

снегоболотоходов для нефте-
добытчиков Сибири. Первые
машины проходят испытания.

Новая машина грузоподъем-

ностью 8 тони опирается на
две гусеничные тележки, ко-
торые обеспечивают хоро-

шую маневренность.    Давле-

ние гусениц на грунт во мно-

го раз меньше, чем у обыч-
ных колесных машин. Каби-
на водителя утеплена и име-

ет двойное остекление.

НА СНИМКЕ: один из

первых уральских снегоболо-
тоходов.

Фото Б. Клипиницера.
Фотохроника ТАСС

ПРИГЛАШАЕМ
ВЫПУСКНИКОВ |

Немыслима жизнь без
труда. Труд — лучшая про-

верка достоинств и недостат-

ков человека, единственное

средство проявить способно-
сти. При этом ответствен-

ность перед людьми и делом

должна быть главной чертой.
Непременны также дисци-

плинированность и предан-

ность  своей профессии.
С такой характеристикой я ^

подхожу к бывшему воспи-

таннику средней школы № 1
Олегу Константиновичу Хо-
мутову, ныне Герою Совет-
ского Союза.

Учился Олег на «4» и «5».
Ничем не выделялся среди

одноклассников. И все-таки

его увлечение спортом и

авиамоделизмом привели к

серьезной, ответственной ра-

боте испытателя парашютов

и  катапульт.
В нашем городе живут его

одноклассники А. И. Балуш-
кина (Иванова), Л. П. Ива-
нова, В. П. Бабурина (Ре-
шетникова), А. В. Смольни-
ков, Л. А. Васильева (Поля-
кова). Все они подарили свои

фотографии 7 «А» классу,
который носит имя О. К. Хо-
мутова.

В Сланцах живут выпуск-

ники параллельного класса

О. В. Софронова (Тимофее-
ва), 3. В. Холмеева (Матвее-
ва). Очень нам помогают в

поисковой работе однокласс-

ница Олега, работница дет-
сада Л. А. Васильева и А. Е.
Филиппов,         руководитель

авиамодельного кружка.

Отряд 7 «А» класса очень

гордится присвоенным ему

именем О. Хомутова, ребя-
та стараются учиться хоро-

шо, хотят еще активнее уча-

ствовать в общественно по-

лезном труде. Следопыты со-

брали большой материал —

фотографии, газетные вырез-

ки из центральных газет и

журналов, письма однокласс-

ников. Сейчас работаем над |
ответами Всесоюзного воен-

но - исторического конкурса

«Салют, Победа!».
Думаю, что из учеников

7 «А» класса вырастут так-

же хорошие люди — умные,

честные, добрые. А пока у

них забота одна — учиться

и учиться еще лучше, чтобы
получить больше знаний.

В нашей школе № 1 в суб-
боту, 25 января, в 16 часов
проводится вечер встречи
бывших выпускников. При-
глашаем всех. Хочется, что-
бы на празднике встретились

учащиеся разных поколений.
А. СЫЧЕВА,

классный   руководитель
7 «А»    класса    школы

№ 1.

ЛЮБИ      И      ЗНАЙ      СВОЙ      КРАЙ

КРАХ   БЕЛОЙ   АРМИИ
(Начало в №№ 3, В)

Известно, что войска Юдени-
ча в союзе с белоэстонцами в
течение 1919 года дважды пред-
принимали наступление на Пет-
роград. Их первое наступление,
начатое 13 мая, окончательно
захлебнулось к середине июня
на линии Красная Горка—-Ели-
заретино — Мшинская.

С 21 июня началось общее
контрнаступление, в котором

главную роль играли 6 и 2-я
стрелковые дивизии, пополнен-
ные в основном рабочими Мо-
сквы, Петрограда и частями,
прибывшими с Волги. 7-я ар-
мии теснит белых с востока.
15-я — с юга. В результате
контрнаступления белые были
отброшены до реки Луги в на-
правлении на запад и до вер-
хоььев Плюссы и р. Желчи —•

на север. 5 августа-части Крас-
ной Армии обошли Ямбург с
севера и заняли его, взяв в плен
более 300 солдат, захватив сот-

ни винтовок, пулеметы, много
патронов. 6 августа левый
фланг 6-й дивизии освободил
Веймарн. В руках белых остал-
ся только Гдовский уезд.

Но начало осени 1919 года
для Красной Армии было труд-
ным. В сентябре деникинские

войска доходят до Курска и Во-
ронежа. Становится главным
Южный фронт, а Петроград-
ский военный округ рассматри-
вается как резерв главного
командования. Юденич получа-
ет некоторую 'Передышку, его

поиска не добиты. Из-за рубе-
жа непрерывным потоком по-
ступает оружие. К началу осен-

него наступления Северо-Запад-
ная армия имела 36.000 штыков

и сабель, 47 орудий, 500 пуле-
метов, 4 бронепоезда, 6 танков,
обслуживаемых англичанами, и

6 семолетов. 28 сентября удар-
ная группа войск Юденича в
составе восьми лолков при
поддержке английских танков

нанесла   отвлекающий   удар из

района оз. Самро на лужском
направлении и, прорвав оборо-
ну 7-й армии, прервала сооб-
щение между Псковом и Петро-
градом.

Командование 7-й армии по-
считало этот удар за главное
направление и перебросило с
нарвекого участка часть войск.
Этого белым и надо было. 10
октября они перешли в насту-
пление на главном — Петро-
градском направлении. Три ди-
визии, .переправившись через
Лугу южнее Ямбурга, образова-
ли две атакующих группы. Од-
на из них, использовав танки
(тогда они были редкостью и.
часто вызывали панику), захва-
тила Ямбург с юга. Через обра-
зовавшийся прорыв из района
Гдова генерал Родзянко бросил
на Гатчину и Пулково отборные
полки •—• 7-й Уральский, Семе-
новский, 2-й. Островский и офи-
церские отряды.

(Окончание на 4-й стр.)



КРАХ   БЕЛОЙ   АРМИИ
(Начало на 3-й стр.)

Опьяненные успехами на под-

ступах к Петрограду, белые ос-
тавили без .прикрытия Гдовское
направление. Этим воспользова-
лось командование Красной Ар-
мии. Как только с 23 октября
наметился перелом под Детским
Селом и Павловском (перевес
сил в это время уже был на

стороне красных войск, особен-
но в артиллерии), 15-я армия

нанесла белым фланговый удар

по линии Луга — Волосово с
юга и одновременно развила на-

ступление в направлениях на

озеро Самро — Ямбург и Гдов.
Началось освобождение Гдов-
ского и Ямбургского уездов. К
7 ноября части 10-й дивизии,

двигаясь вдоль берега Чудского
озера, освободили Гдов, а ча-

сти 11-й дивизии, пришедшие

со стороны озер Самро и Дол-
гого, завязали бои в Выскатской
волости, освободив ряд дере-

вень, в том числе Песвицы и

Попкову Гору.

В эти дни советская респуб-

лика отмечала вторую годовщи-

ну Октябрьской революции. В

своем приветствии петроград-

ским рабочим В. И. Ленин пи-

сал:

«Войска Юденича разбиты и

отступают.

Товарищи рабочие, товарищи

красноармейцы! Напрягите все

силы! Во что бы то ни стало

преследуйте отступающие вой-
ска, бейте их, не давайте им ни

часа, ни минуты отдыха. Теперь
больше всего мы можем и дол-

жны ударить как можно силь-

нее,   чтобы добить врага».

Приветствие Ленина вызвало
новый подъем в войсках. Врага
теснили непрерывно^ не Давая
ему .покоя. Но за Долгое время,
хозяйничая в нашем крае, он

успел хорошо укрепиться и соз-
дать ряд укрепленных линий,
узлов и укрепрайон в среднем

течении реки Нарвы. В хорошо

укрепленные узлы были пре-
гфащены ВыскаТка и Низы. Бе-
лые использовали такие водные
рубежи, как реки Руя, Плюсса,
Пята и болота. Из-за болот
красные войска были ограниче-

ны в маневре, вынуждены бы-
ли вести наступление с неудоб-
ных позиций. 94, 95, 96 и 97-н
полки, наступая рядом до 17
ноября, вели кровопролитные

бои, очищая от врага террито-

рию восточнее Плюссы.

Особую роль в освобождении
нашего района сыграл 94-й
полк 11-й дивизии, участвовав-

ший в штурме почти всех вы-

шеуказанных преград. Исклю-
чительный героизм проявили
бойцы и командиры полка при

штурме Выскатского укреплен-

ного узла. Около недели шли

бои на реке Руе у деревень

Большая и Малая Руя, в том

числе 4 дня за Выскатку. Ко-
мандир полка Б. П. Семиганов-
ский лично несколько раз водил

в атаку красноармейцев. Вы-
скатка была оцеплена несколь-

кими рядами траншей и колю-
чей проволоки.

Взяв Выскатку, полк Семи-
гановского, действуя в основ-

ном вместе с 96-м полком М. П.
Стародуба, очищал от врага

Гьвриловское, Б. Поля, штур-

мовал укрепленную железнодо-

рожную станцию Низы, в кото-

рой у противника была тяжелая

артиллерия^ и бронепоезда. За-
тем полк был брошен на ликви-

дацию последнего оплота белых
в нашем районе — Криушско-
Нивского укрепрайона. 9 дека-
бря он взял Криуши, а в конце

декабря участвовал в боях на

левом (эстонском) берегу реки.

14 ноября группы С. И. Один-
цова и С. Д. Харламова вместе

с 19-й дивизией взяли Ямбург.
Пал последний - оплот белых.
Казалось бы, что с ними покон-

чено.   Но враг упорно  огрызал-

ся, и кровь продолжала литься
до начала января 1920 года.

На нашей земле к этому вре-
мени у белых осталось четыре

боеспособных дивизии: 2' и 3-я
за рекой Пятой и у Ивангорода,
И 4 и 5-я в районе Криуши —

-Усть-Жердянка. Против второй
гру.ппы действовали части 10 и

11-й дивизий: петроградские
курсанты и лыжный молодеж-

ный отряд 97-го полка. Б боях
за Криуши особенно отличался
94-й полк, за Долгую Ниву —

97-й. Бои здесь происходили в

первой половине декабря. Так
как овладеть  позициями  белых

В московской школе № 444 проводятся эксперименты

по внедрению программированного обучения детей матема-

тике начиная с седьмого класса. Для этого здесь создан

специальный кабинет, оборудованный электронно-вычисли-

тельной машиной, с которой связаны индивидуальные пуль-
ты учеников и пульт преподавателя.

НА СНИМКЕ: на уроке математики. На первом плане

восьмиклассник Костя Клепов.                     -

Фото Б. Корзина.                       Фотохроника ТАСС

на Нарвском направлении уда-
рами в лоб седьмой армии не

удалось, командующий фронтом
решил нанести по ним фланго-
вый удар силами 15-й армии с

юга.

Операция началась 10 Дека-
бря. Стояли сильные морозы,

красноармейцы были ллохо об-
мундированы, не имели крепкой
обуви, не получали горячей пи-

щи. Замерзали руки. 15 дека-

бря части 2-й дивизии перепра-

вились через Нарву у острова

Ключный, а бригада 21-й диви-
зии — через реку Пяту, но

развить наступление не уда-

лось.

28 декабря красные войска
вновь перешли в наступление.

Трехдневные бои были исклю-

чительно упорными и кровопро-
литными. Исключительное му-

я.ч.'Стбо проявили бойцы 96, 97
и 163-го полков. Реввоенсовет
республики наградил эти полки

за доблесть Почетными Красны-
ми знаменами и особо отметил
подвиг красноармейцев 94-го
полка, боевая застава которого
при форсировании Нарвы более
Л А часов вела бой, удерживая
захваченный плацдарм.

Наступление красных войск
ускорило мирные переговоры с

буржуазным правительством
Эстонии. 3 января 1920 года

было подписано советско-эстон-

ское соглашение о перемирии.

А 22 января приказом Юдени-
ча были распущены остатки Се-
веро-Западной армии. Авантю-
ра Юденича и иностранных им-

периалистов окончилась кра-
хом.

Е. ПЕТРОВ,
краевед-любитель.

Редактор Г. Г. МАНКУНИ

Татьяне АРТЮШИНОИ
и Владимиру ДЯТЛОВИЧУ
Поздравляем вас с началом

семейной жизни. Пусть любовь
и верность будут всегда с вами.

Коллектив СУО смены «В»
регенератного завода.

Татьяне АРТЮШИНОИ
и Владимиру ДЯТЛОВИЧУ
Поздравляем с бракосочета-

нием. Желаем в дружбе жизнь

прожить, любовь и верность со-
хранить.

Бабушка, тетя Маруся.

Татьяне АРТЮШИНОИ
и Владимиру ДЯТЛОВИЧУ
Желаем, чтоб счастье вам

улыбалось, чтоб жизнь протека^

ла легко, чтоб много хорошего

вам повстречалось, плохое ушло

далеко-далеко.
Родные.

Татьяне АРТЮШИНОИ
и Владимиру ДЯТЛОВИЧУ
Поздравляем   с  бракосочета-

нием. Желаем любви и счастья.
Муравьевы.

Светлане ЕВДОКИМОВОЙ
и Владимиру ПИСАРЬКОВУ

Пусть проходят беспокойства
и невзгоды стороной, пусть сия-
ют ваши кольца счастьем, солн-

цем и весной.
Евдокимовы, Ивановы,

Писарьковы.

Светлане ЕВДОКИМОВОЙ
и Владимиру ПИСАРЬКОВУ

Поздравляем с началом се-

мейной жизни. Желаем сча-

стья, любви, взаимного уваже-

ния.
Боря, Валя н Афонины.

Светлане ЕВДОКИМОВОЙ
и Владимиру ПИСАРЬКОВУ

Отныне и навсегда вы муж и
жена. Желаем в дружбе жизнь

прожить, любовь и верность со-

хранить.

Шарковы, Тимошенковы,
Беляевы.

Светлане ЕВДОКИМОВОЙ
и Владимиру ПИСАРЬКОВУ

Поздравляем вас с началом
семейной жизни. Желаем сча-

стья, любви и взаимного уваже-

ния.
Коллектив команды

«Химик».

Светлане ЕВДОКИМОВОЙ
и Владимиру ПИСАРЬКОВУ

Поздравленья от души
Жениху, невесте.

Свое счастье вы нашли.

Берегите вместе.

Комсомольцы управления

треста № 63.

Валентине ФОМИНОЙ
и Владимиру ЯРМОЛИЧУ
Пусть проходят беспокойства

и невзгоды стороной, пусть сия-

ют ваши кольца счастьем, солн-
цем и весной.

Соболевы, Ивовлевы.

Валентине ФОМИНОЙ
и Владимиру ЯРМОЛИЧУ
Пусть радость и счастье, лю-

бовь и удача всегда освещают

ваш жизненный путь.

Мама, папа, Володя,
Таня, Вася.

Тамаре ПАЛАХАНЧИДИ
и Юрию КОНСТАНТИНОВУ

Поздравляем вас с бракосоче-
танием, желаем дружбы, сча-

стья и любви.
Родители.

Галине АЛЕКСАНДРОВОЙ
и Николаю АНТОНОВУ

Пусть в вашей жизни будет
много света, пускай обид не бу-
дет на пути. Мы вам желаем,

Галя и Коля, свою любовь
сквозь годы пронести.

Мама, Саша.

Галине АЛЕКСАНДРОВОЙ
и Николаю АНТОНОВУ,
Татьяне АРТЮШИНОИ

и Владимиру ДЯТЛОВИЧУ,
Нине СОБОЛЕВСКОЙ

и Валерию ГОРБУНОВУ
С днем чудесным и счастли-

вым, что бывает в жизни раз, от

души    мы   поздравляем, моло-

дые, вас.

Администрация, партийная,
комсомольская,   профсоюз-
ная организации регенерат-

ного завода.

Валентине ЗАЛЕТИНОИ
и Владимиру НИКОНОРОВУ

Любимые наши, родные, по

жизни идите смелей. И так же

любите друг друга, как в день

этот свадьбы своей.
Павловы Залетины.

Самуйловы.

Валентине ЗАЛЕТИНОИ
и Владимиру НИКОНОРОВУ

Пусть счастье и радость, лю-

бовь и удача всегда освещают

ваш жизненный путь.

Папа, мама, Галя.

Валентине ЗАЛЕТИНОИ
и Владимиру НИКОНОРОВУ

Желаем в дружбе жизнь про-

жить, любовь и верность сохра-

нить.

Сойкины и Никоноровы.

Валентине ЕВЛОНЕНКО
и Вячеславу СОКОЛОВУ
Желаем в дружбе жизнь про-

жить, любовь и верность сохра-
нить.

Ивановы, Груздевы.

Нине СОБОЛЕВСКОЙ
и Валерию ГОРБУНОВУ

- Пусть радость и счастье в

семье расцветают, пусть светит

любовь путеводной звездой, здо-

ровья и детского смеха желаем,

желаем до свадьбы дожить зо-

лотой.
Мама, папа, Тамара.

Ольге КОРЕЛЯКОВОИ
н Юрию ВАСИЛЬЕВУ

Пусть радость и счастье в

семье расцветают; пусть светит

любовь путеводной звездой, здо-

ровья и детского смеха желаем,

желаем до свадьбы дожить зо-
лотой.

Мама, Нина, Борис,
Лисакова.

Ольге КОРЕЛЯКОВОИ
н Юрию ВАСИЛЬЕВУ

С законным браком вас мы

поздравляем, счастливых дней
в супружестве желаем.

Коллектив цеха обогаще-
ния сланца СПК «Слан-
цы».

Ольге КОРЕЛЯКОВОИ
н Юрию ВАСИЛЬЕВУ

Союз этот брачный до старо-

сти лет пусть будет взаимной
любовью согрет. Пусть моло-

дость ваша не сдасться годам,

пусть счастье и радость сопут-

ствуют вам.

Коллектив яслей-сада № 18
.совхоза «Аврора».

Ольге КОРЕЛЯКОВОИ
и Юрию ВАСИЛЬЕВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Пусть любовь и верность

будут всегда с вами.

Кореляковы, Новиковы,
Бутаковы, тети: Нина, Ка-
тя, Лариса.

Галине ЖДАНОВОЙ
и Николаю КОСМАЧЕВУ
От всей   души   поздравляем

новобрачных,    желаем,    чтобы
путь ваш в жизни был удачным.

Коллектив ОТК шахты № 3.

Галине ЖДАНОВОЙ
и Николаю КОСМАЧЕВУ
Поздравляем   вас с началом

семейной  жизни. Пусть взаим-

ная любовь,    нежность  и вер-

ность всегда будут с вами.

Бассейновы, Завразины,
Лакшины, Санннковы,

Ждановы.

Галине ЖДАНОВОЙ
и Николаю КОСМАЧЕВУ
Дорогие дети!    Поздравляем

вас с бракосочетанием. Желаем
в дружбе жизнь прожить,    лю-

бовь и верность сохранить.

Мама, папа, Сережа,
Таня, бабушка.

Людмиле ИЛЛАРИОНОВОЙ
н Борису КОРНЕБВУ

Пусть в вашей жизни будет
много света, пускай обид не бу-
дет на пути. I Мы вам желаем,

Люда и Борис, свою любовь
сквозь годы пронести.

Мама, папа, Люба.

Людмиле ИЛЛАРИОНОВОЙ
и Борису КОРНЕЕВУ

Не живите уныло, не жалей-
те, что было, берегите, что
есть.

Коллектив ОТК
шахты имени С. М. Кирова.

Людмиле ИЛЛАРИОНОВОЙ
и Борису КОРНЕЕВУ

Люда и Боря!
Мы вас поздравляем.

Счастья и радости
в жизни желаем.

В жизни совместной
Вы дружно живите

И крепко взаимно
друг друга любите.

Мама, папа.

Людмиле ИЛЛАРИОНОВОЙ
и Борису КОРНЕЕВУ

Поздравляем вас с началом

семейной жизни. Желаем сча-
стья, любви, взаимного уваже-

ния.

Коллектив НТК
шахты имени С. М. Кирова.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 18
января — «Меж высоких хле-

бов».    Начало в 17, 19 часов.

19  января — «Сайгам». (Две
серии). Начало в 17, 20 часов.

Для детей. «Юнга Северного
флота». Начало в 15 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 18 января — цветной
кинофильм «Чингачгук —Боль-
шой Змей»;.      Начало в 16, 18,
20  часов. 19 января — цветной
широкоэкранный кинофильм
«Золото Маккениы». (Две се-

рии). Начало в 16, 19 часов.
Для детей. «Юнга Северного
флота». Начало в 12 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18
января — новый индийский
цветной кинофильм «Хитрость
против алчности» 1. Начало в 11,
15, 18.15, 21 час. 19 января —

«Хитрость против алчности».

Начало в 12, 15, 18, 21 час.

Для детей. «Схватка». Начало в
10 часов. 20 января — «Хит-
рость против алчности». Начало
в 11, 15, 18.15, 21 час. 21 ян-

варя — «Дума о Ковпаке».
Начало в 11, 14, 16, 18.15.
20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 18 янва-
ря — «Золото Маккениы». (Две
серии). Начало в 17, 20 часов.

19 января — «Тени над Нотр-
Дам». (Две серии). Начало в

17, 20 часов. Для детей. «Друг
мой Колька». Начало в 11 ча-

сов. 20 января— «Привидения
в замке Шпессарт». Начало в

17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОЙ
ТИПОГРАФИИ

ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу

КЛАДОВЩИК,
СЛЕСАРЬ-НАЛАДЧИК.
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